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В Москве завершил свою работу XXXIV съезд Ассоциации крестьянских
(фермерских) хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов России (АККОР). В
пленарном заседании приняли участие около 700 делегатов и участников из 71
региона страны.

  

  

  

В работе Съезда приняли участие: Заместитель Председателя Государственной Думы
А.В. Гордеев, министр сельского хозяйства РФ Д.Н. Патрушев, председатель комитета
Госдумы по аграрным вопросам В.И. Кашин, первый заместитель председателя комитета
по аграрно-продовольственной политике и природопользованию Совета Федерации
С.Г. Митин, Председатель правления АО «Россельхозбанк» Б.П. Листов, генеральный
директор АО «Росагролизинг» П.Н. Косов, депутаты и сенаторы, региональные
министры АПК, а также представители министерств и ведомств. Делегацию
Волгоградской области, которая была самой многочисленной, на съезде возглавил
заместитель губернатора В.В. Иванов. В состав делегации вошли руководители ведущих
крестьянских (фермерских) хозяйств и сельхозкооперативов волгоградского региона, а
также представители аграрных ведомств, научных центров, всего 43 человека.
Иловлинский район на съезде представляли генеральный директор ОАО
«Новокондрашовское» А.В. Тарасов и заместитель главного бухгалтера общества Н.А.
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Тарасова.

  

Приветствие в адрес участников, организаторов и гостей съезда направил Президент
РФ В.В. Путин. Со сцены прозвучали также приветствия от председателя
Правительства М.В. Мишустина, председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко,
Председателя Госдумы РФ В.В. Володина, председателя партии «Единая Россия» Д.А.
Медведева, руководителей фракции «Единая Россия» в Госдуме В. А. Васильева,
фракции «КПРФ» Г.А. Зюганова и фракции «Справедливая Россия - за правду» С.М.
Миронова.

  

С основным докладом на пленарном заседании выступил президент Ассоциации
крестьянских (фермерских) хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов России,
первый зампред аграрного комитета Госдумы В.Н. Плотников.

  

«Российские фермеры всегда были и остаются вместе со всей страной, в общем строю
выполняют стратегические задачи, поставленные Президентом России В.В.Путиным, -
сказал он. - В мирное, и в военное время крестьянство было и остается опорой державы.
Яркое подтверждение тому – результаты 2022 года. Объем валовой продукции
фермерского сектора в 2022 году составил 1 трлн. 432 млрд. рублей, с 2007 года вырос
в 10 раз».

      

  

В 2022 году посевные площади малых форм хозяйствования составили 53 млн. га - уже
64% всех посевных площадей страны. На крупные и средние сельхозорганизации - 29
млн. га. Малый сектор сегодня - это почти 70% КРС, 72% коров, 94,5% овец и коз. По
данным Росстата, доля малых хозяйств в общем объеме валовой сельхозпродукции
составляет более половины (в денежном выражении).

  

Аграриев по-прежнему беспокоит диспаритет цен - затраты на запчасти, технику,
минеральные удобрения, гербициды растут гораздо быстрее, чем цены на продукцию
сельского хозяйства.
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Участники детально обсуждали доступность господдержки, совершенствование
системы налогообложения для малых форм, контроль за ценами на минеральные
удобрения, субсидирование стоимости запчастей, применение механизма
агрострахования, земельные вопросы, проблемы сбыта сельхозпродукции, рост тарифов
на электроэнергию и льготное подключение к электросетям, обеспеченность
сельхозтехникой и запчастями.

  

Целый блок вопросов был связан с влиянием экспортных пошлин на зерно. Фермерское
сообщество предлагает снять все ограничения на экспорт зерна. Второе - развернуть
закупочные интервенции по всем регионам и нарастить запасы зерна минимум на 10
млн. тонн. Это оживит зерновой рынок, и запасы необходимы всегда.

  

Фермеры также спрашивали о том, будут ли выплачены субсидии на тонну на весь
объем реализованного зерна, а также как будет осуществляться поддержка семейных
молочных ферм и т.д. Обсуждалась доступность господдержки для малых форм
хозяйствования. 

  

Один из важных и беспокоящих многих вопросов, который обсуждали на съезде - тема
отсутствия такой правовой формы ведения сельского хозяйства, как «ИП-глава КФХ».
Индивидуальный предприниматель не может получить статус
крестьянского–фермерского хозяйства без образования юридического лица. Участники
форума считают, что необходимо вернуть организационно-правовую форму «ИП-глава
КФХ».

  

Об итогах работы по развитию малого и среднего предпринимательства в АПК, а также
основных направлениях государственной поддержки рассказал Министр сельского
хозяйства Д.Н. Патрушев. Он отметил, что в прошлом году аграрии нашей страны
столкнулись с новыми серьёзными вызовами. Однако совместными усилиями удалось с
ними справиться, и в итоге год стал весьма результативным. «И самые высокие темпы
роста продемонстрировали именно фермерские хозяйства, - подчеркнул министр. -
Таким образом, российские фермеры в очередной раз подтвердили статус
эффективного и надёжного производителя». Министр заверил, что Минсельхоз
продолжит делать всё, чтобы и далее сохранять комфортные условия для развития
малого предпринимательства на селе.

  

На съезде представители волгоградского региона получили заслуженные награды: за
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многолетний добросовестный труд, достижение высоких
производственно-экономических показателей, а также активную общественную работу
по развитию фермерского движения и сельскохозяйственной кооперации звание
«Почетный фермер» присвоено заместителю председателя комитета по аграрной
политике и земельным отношениям Волгоградской областной Думы Михаилу Струку.
Медалью им. Т.С. Мальцева «За вклад в развитие сельского хозяйства» награждены:
заместитель директора ООО «Агросемцентр» Игорь Сидоров, ИП глава КФХ Павел
Чердынцев. Почетной грамотой Ассоциации крестьянских (фермерских) хозяйств и
сельскохозяйственных кооперативов России отмечен генеральный директор ОАО
«Новокондрашовское» Антон Тарасов. Ведомственными наградами Ассоциации
награждены: председатель Совета директоров АО «Агрофирма «Восток»,
председатель некоммерческого партнерства «Ассоциация крестьянских (фермерских)
хозяйств Волгоградской области Владимир Струк; генеральный директор ООО
«Волгоградагроснаб» Сергей Азаров; директор ООО «Агросемцентр» Ирина Мурашева;
председатель наблюдательного совета СПППССК «Развитие» Александр Лозовицкий. 

  

Делясь впечатлениями об участии в работе съезда, А.В. Тарасов отметил, что аграрии
открыто обсуждали самые насущные и злободневные вопросы, по итогам работы
принята резолюция, в которой отражены многие предложения и обращения участников.
«Подобный формат диалога сельхозтоваропроизводителей и власти – очень хорошая
практика, - подчеркнул он. – Это важная платформа, где крестьяне могут высказать
свои мнения и предложения, понимая, что все они будут услышаны и многие из них будут
учтены. Конечно, участие в таком форуме и полученная грамота – очень почетно.
Нашему предприятию есть чем гордиться и есть к чему стремиться. Прошлый
сельхозсезон стал для нас рекордным по валовому урожаю, дал результаты на
орошении, показал, что мы двигаемся в правильном направлении».

  

Поддержка малых форм хозяйствования — одно из ключевых направлений развития
АПК Волгоградской области, определенных губернатором Андреем Бочаровым.
Приоритетным оно остается в планах на ближайшую десятилетку. Как сообщает www .
volgograd
.
ru
, сегодня в регионе свою деятельность осуществляют 4,5 тысячи хозяйств, 129
сельхозкооперативов. Сегодня крестьянские (фермерские) хозяйства являются
основными производителями овощных и бахчевых культур, вносят большой вклад в
развитие животноводческой отрасли. Так, в секторе малого агробизнеса Волгоградской
области поголовье КРС выросло на 53%, мелкого рогатого скота — на 20,4%. Удельный
вес КФХ в общем объеме производства мяса увеличился на 1,9 % (на 4,2 тысячи тонн),
молока – на 2,2 % (на 16,9 тысячи тонн).
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За последние годы удельный вес КФХ в структуре валового регионального продукта
увеличился более чем на 11% с 16 млрд. до 57,7 млрд. рублей и в 2021 году составил
27%. Особое значение в развитии фермерства имеет грантовая поддержка: в
Волгоградской области с 2014 года эта работа приняла системный характер. Усилить
направление позволил нацпроект «Малое и среднее предпринимательство и поддержка
индивидуальной предпринимательской инициативы». За этот период предоставлено 846
грантов и субсидий на создание и развитие хозяйств и кооперативов — общий объем
поддержки составил 2,7 млрд. рублей. Грантополучателями приобретено около 1,5
тысячи га земли, порядка 1100 единиц техники.

  

А. АЛЕКСАНДРОВА

  

Фото предоставлены Н.А. ТАРАСОВОЙ
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